



SÍNTESIS MATUTINA

14 de abril 2025.

Comunicación Social

PRODECON

[¿Aún no presentas tu declaración anual?; PRODECON te explica cómo hacerlo en 8 pasos El Universal](#)

La **declaración anual** es una **obligación fiscal** que cada contribuyente debe realizar a principios de año, en caso de declaración anual **se realiza durante el mes de abril**.

La **declaración anual para personas físicas** se deberá **realizar del 1 al 30 de abril** por medio de la plataforma del **Servicio de Administración Tributaria (SAT)**, y el realizarla a tiempo puedes tener beneficios como el saldo a favor y evitar multas.

En caso de que aún no la realices, **EL UNIVERSAL te explica paso a paso como hacerla con ayuda de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON)**.

[Entrevista con el encargado de Prodecon en Puebla, Manuel Aguilera Vital Coracyt Noticias](#)

En entrevista para **#CoracytNoticias**, el encargado de **Prodecon en Puebla, Manuel Aguilera Vital**, informó de las **asesorías que brinda** la Procuraduría para la **presentación de la Declaración Anual para personas físicas 2024**.

[Video](#)

FISCALES

['Regalan' contribuyentes hasta \\$5,000 al SAT Reforma](#)

La mayoría de los contribuyentes en México "regala" un promedio de 5 mil pesos al **Servicio de Administración Tributaria (SAT)** por saldo a favor que no reclama, según estimaciones de la plataforma de asesoría fiscal **TaxDown**.

Parte de esto ocurre porque **90 por ciento de los contribuyentes mexicanos tiene dificultades para entender sus obligaciones y derechos fiscales**.

DOF

Banco de México

Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

El Banco de México, informa que el tipo de cambio obtenido el día de hoy fue de \$20.3363 M.N. (veinte pesos con tres mil trescientos sesenta y tres diezmilésimos moneda nacional) por un dólar de los EE.UU.A.

CDMX

Arrancan campañas para la elección judicial en CDMX La Jornada

Este lunes inician las campañas del Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025 en la Ciudad de México. Por primera vez, la ciudadanía podrá elegir a quienes ocuparán cargos como juezas, jueces, magistradas y magistrados en 612 candidaturas, y se contiende por 137 cargos, quienes tendrán 45 días para difundir su trayectoria profesional, méritos y visión sobre la función jurisdiccional.

NACIONALES

Mario Vargas Llosa y López Obrador; así fueron los desencuentros entre el Nobel de Literatura y el expresidente de México El Universal

Mario Vargas Llosa, escritor del boom latinoamericano y ganador del Premio Nobel de Literatura en 2010, **murió este domingo en Lima, Perú, a los 89 años**. En un comunicado, firmado por sus hijos Álvaro, Gonzalo y Morgana, se detalló que el autor de Conversación en la Catedral **falleció "en paz" y rodeado de sus familiares**.

Vargas Llosa, además de sus amplios méritos literarios, fue **durante toda su vida transparente con su ideología política**. En 1990, se **refirió al México priista como "la dictadura perfecta" por la permanencia en el poder de un mismo partido** y, en años recientes, **externó su apoyo a candidatos presidenciales como Keiko Fujimori, en Perú; José Antonio Kast, en Chile y Jair Bolsonaro, en Brasil**.

[Morales y García Harfuch acaparan reflectores por lucha anticrimen](#) **El Universal**

En **marzo de 2025** se monitoreó la cobertura mediática de los secretarios del **gabinete de Claudia Sheinbaum**, destacando tanto sus logros como los desafíos enfrentados. El análisis se basó en más de 35 mil notas diarias y refleja el impacto público de sus acciones.

Raymundo Pedro Morales.- Semar

Durante marzo, el **titular de la Marina** centró su discurso en los operativos conjuntos con **la SSPC y Sedena contra el crimen organizado**. El más mencionado fue el **Operativo Enjambre**, que acaparó más de **40% de su cobertura**. También dio a conocer el decomiso de cargamentos de droga en puertos clave y el reforzamiento de la vigilancia en instalaciones petroleras. Cerró el mes con el anuncio de que el almirante Juan José Padilla Olmos será el nuevo director del AICM.

ECONÓMICO

[¿Guerra comercial entre EU y China puede afectar a México? Esto dicen analistas](#) **El Financiero**

Mientras se recrudece la **guerra comercial entre Estados Unidos y China**, **México se perfila como un refugio inesperado para las inversiones**, pues expertos en comercio exterior coinciden en que el país está ante una oportunidad histórica para consolidarse como destino privilegiado del **nearshoring**, gracias a las reglas del T-MEC, costos competitivos y su cercanía con el mercado estadounidense.

Jair Bravo Gutiérrez, National Managing Partner Mexico en la firma Fisher Broyles, **explicó que México ha sorteado con relativo éxito la embestida arancelaria**.

[Exportaciones chinas se dispararon antes de los aranceles de Donald Trump](#) **El Economista**

Las **exportaciones de China aumentaron considerablemente en marzo** después de que las fábricas se apresuraran a realizar envíos antes de que entraran en vigor los nuevos aranceles de Estados Unidos, pero la escalada de la **guerra comercial entre China y Estados Unidos** ha ensombrecido las perspectivas para las fábricas y el crecimiento de la segunda mayor economía del mundo.

El presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, ha **aumentado los aranceles sobre los productos chinos** hasta niveles considerables que, según muchos economistas, afectarán profundamente a los **flujos comerciales mundiales y a la inversión empresarial**.